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議 事 録 

会議の名称 第１回高齢者福祉計画・介護保険事業計画策定委員会 

開催日時 令和元年１０月３日 開会１３：３０ 閉会１５：０５  

開催場所 笠間市役所２階 教育棟２－１ 

事務局（担当課） 高齢福祉課 

出 

席 

者 

委員 

大蔵委員、立川委員、藤枝（政）委員、常井委員、竹田委員、藤枝（好） 

委員、益子委員、坂野委員、廣瀬委員、安達委員、室井委員、菊地委員、

下条委員 

事務局 

中庭高齢福祉課長、箱守笠間支所福祉課長、飯田岩間支所福祉課長、富田

地域包括支援センター長、久保田課長補佐、金木課長補佐、重原主査、宮

本主査、佐山係長、海老澤主査、千葉係長、金久保係長、コンサル中庭、

櫻山 

公開・非公開の別 ■公開 □非公開 □一部公開 傍聴者数 ２ 

議題 

 

 

 

報告事項 

(１) 第７期計画の進捗状況について 

(２) 計画の方向性について 

(３) 計画策定のための諸調査について 

(４) 介護サービス見込み量等の将来推計について 

(５) 計画策定のスケジュールについて 

議 事 （審議経過及び発言内容） 

１ 開 会 

２ 委員長あいさつ 

  

委員自己紹介 

職員自己紹介 

 

３ 報告事項 

（１）第７期計画の進捗状況について 

委 員 長：それでは第７期計画の進捗状況について事務局より説明をお願いします。 

 

事務局より資料１を用いて説明 

 

委 員 長：ありがとうございました。たくさんの情報量がありましたが、何かご質問等ござい

ますでしょうか。まず、初めに説明のあった重点事業の進捗状況についてはいかがで

しょうか。よろしいでしょうか。サービス見込み量の進捗に関してはいかがでしょう

か。私から１点質問なのですが、資料の１２ページの下の方に、「全体的に利用者数、

給付実績が計画値を下回っている」とありまして、理由・要因としていくつかは書か

れているのですが、一般介護予防事業の効果により減ったという風にかなり前向に捉

えた感じになっていますが、他に要因や懸念点は無かったのでしょうか。周知が上手

くされていないであるとか、使いたい人が使えなかったとか、そういったことが無け

れば良いなと思うのですけれども、その点に関してはいかがでしょうか。 

 

事 務 局：その他の要因として、介護度の低い老人世帯が全国比若干上回っていることから、

家族介護をやっている関係が数値的に出ている可能性があります。また、介護申請
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が出来る方もしていないことから、介護認定者数が少なくなったと考えています。 

 

委 員 長：はい、わかりました。今後第８期の計画の精度を更に高めると良いのではないかと

感じました。それでは、事業所整備の進捗状況については何かご質問ありますか。

無いようですので、次に移りたいと思います。計画の方向性について事務局より説

明をお願いします。 

 

（２）計画の方向性について 

事務局より資料２を用いて説明 

 

委 員 長：ありがとうございました。何かご質問はありますか。 

 

A 委 員：要支援・要介護認定者数は、今現在はどの位ですか。 

 

事 務 局：７月末の数字ですが、現在の認定率は１５．９％となっております。認定者数なの

ですが、総数が３，８２１人、（第１号被保険者の）要介護の方が２，８７９人、

要支援の方が８５７人となっております。（第２号被保険者数８５人） 

 

A 委 員：資料では２０２５年の認定率が１８．２％となっていますが、もっと高くなるので

はないかと思いますがいかがでしょうか。 

 

事 務 局：この資料の数字は第７期の将来推計から持ってきており、第８期の作成に合わせて

最新の将来推計を行いますので、変わってくる可能性はあります。 

 

B 委 員：現実問題としてサービス付き高齢者賃貸住宅は笠間市にどれだけあって、入居者数

はどれだけいるかということは把握していますか。 

 

事 務 局：サ高住の件数は笠間市内に１４施設あります。申し訳ございませんが入所者数につ

いては、今は手元に資料がなくお答えできません。 

 

B 委 員：笠間市でもどこでもそうなのですが、サービス付き高齢者賃貸住宅の数は飛躍的に

伸びています。その中で、サービス付き高齢者賃貸住宅を入れずに介護を議論する

のは、今後は難しいと感じています。 

 

C 委 員：介護を利用する方が増えていくということは理解したのですが、介護をする職員の

人数は足りるのかということについてご説明いただきたいと思いまして、職員が集

まらず対応できない施設についても聞くので、説明をお願いします。 

 

事 務 局：第８期の計画では、介護施設の離職状況などについても調査を進めることを検討し

ています。 

 

委 員 長：いただいたご質問については今後より詳細に検討していきたいと思います。それで

は、計画策定のための諸調査について事務局より説明をお願いします。 
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（３）計画策定のための諸調査について 

事務局より資料３、資料別紙を用いて説明 

 

委 員 長：ありがとうございました。今の説明に対して、ご意見・ご質問はございますでしょ

うか。特にないようですので、次の介護サービス見込み量等の将来推計について事務

局より説明お願いいたします。 

 

（４）介護サービス見込み量等の将来推計について 

事務局より資料４を用いて説明 

 

委 員 長：ありがとうございました。何かご質問はありますでしょうか。今までも見える化シ

ステムは利用していたのでしょうか。 

 

事 務 局：はい、第７期計画策定の際も利用しています。 

 

委 員 長：失礼しました。それでは、次の計画策定のスケジュールについて事務局より説明を

お願いします。 

 

（５）計画策定のスケジュールについて 

事務局より資料５を用いて説明 

 

委 員 長：ありがとうございました。スケジュールについてご質問ありますか。よろしいでし

ょうか。以上で報告事項が終わりになりますので、進行を事務局にお返しします。 

 

４ 閉会 

 

 


